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Llega Sutspes a 40 años de vida
Trabajan para todos los 
empleados sindicalizados del 
Gobierno del Estado cuenten 
con las mejores prestaciones 
laborales y, a su vez, ejerzan a 
cabalidad sus funciones como 

servidores públicos

Rafael Rentería 
Última Palabra

Con más de 10 años al frente del 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Es-

tado de Sonora (Sutspes), el ingeniero 
Luis Antonio Castro Ruiz sigue trabajan-
do diariamente por los mismos ideales y 
objetivos que lo llevaron a tal responsa-
bilidad, hacer que todos los trabajadores 
sindicalizados del Gobierno del Estado 
cuenten con las mejores prestaciones 
laborales y, a su vez, ejerzan a cabalidad 
sus funciones como servidores públicos. 

Última Palabra platicó con el dirigen-
te del Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado de So-
nora (Sutspes) y dio a conocer varias acti-
vidades, en las cuales un gran equipo de 
servidores públicos está trabajando, en lo 
que será el magno festejo por el arribo a 
los 40 años de vida de dicho sindicato.

 “Este sindicato que representamos va 
a llegar, este 30 de noviembre del 2016, a 
su 40 Aniversario. Fue precisamente en 
esa misma fecha 40 años atrás cuando se 
dio la toma de nota y se constituyó legal-
mente como sindicato. Por todo eso, para 
mí es un honor representar a todos los 

trabajadores al 
servicio de los 
poderes del es-
tado de Sonora 
en esta fecha 
tan especial”, 
recalcó.

—¿Qué ac-

tividades y acciones marcarán este 40 
Aniversario del Sutspes?

—Los festejos o actividades por los 
40 años no son únicamente el día 30 de 
noviembre, sino que hemos estado tra-
bajando en ello desde hace tiempo. Por 
ejemplo, se ha planeado realizar activi-
dades emblemáticas, acciones dirigidas 
al sector vulnerable, trabajadores, líderes 
sindicales, acciones sociales; trabajar en 
equipo con instituciones como el DIF y 
otras más del Gobierno del Estado.

A través de esos 40 años hemos creado 
áreas de oportunidad en el sindicato muy 
importantes, una de ellas es el Volunta-
riado del Sutspes, que antes no existía, 
incluso participará apoyando en el Bazar 
Navideño, que realizará en los próximos 
días el DIF; realizamos también un con-
venio con el Club de Leones de Hermosi-
llo y (hemos) hecho en conjunto con ellos 
una feria de la salud. Igualmente, hare-
mos el evento Jumil, el cual va dirigido a 
niños a los que no les llegará Santaclós y 
la meta es darles más de mil regalos.

Este 3 diciembre es el Día del Servidor 
Público y ahí, además de los reconoci-
mientos y premios (que) habrá para los 
trabajadores del Gobierno, también se 
nos entregará la certificación con la nor-
ma más actualizada, que es la ISO 9001-
2015, y como testigo de honor tendremos 
la presencia de la gobernadora Claudia 
Pavlovich Arellano.

Finalmente, vamos a terminar estos 
días de festejos con varias actividades para 
nuestros delegados de todas las oficinas de 
Gobierno con capacitaciones, acciones de 
reforestación, talleres; llevaremos a cabo el 
tradicional menudo, una bicicleteada, ha-

brá reconocimientos para varios que obten-
drán el mérito histórico y pondremos una 
cápsula donde guardaremos muchas cosas 
de esta época con la intención (de) que se 
abra en 60 años más.

—¿Qué otras acciones ha realizado 
con la autoridad estatal?

—Seguimos haciendo negociaciones 
con el Gobierno del Estado y sus dependen-
cias como el Issteson, DIF y otras más. Me 
enorgullece decir que no tenemos descanso 
y eso no es motivo de molestia sino todo lo 
contrario, porque estamos trabajando en la 
formas de cómo podemos mejorar las pres-
taciones del trabajador. 

—El asunto de los recortes en el 
Gobierno del Estado, ¿qué opinión le 
merece?

—Ese tema es algo que siempre ha 
existido y como sindicato entendemos 
que cuando hay etapas de turbulencia son 
acciones que se dan para intentar calmar 
las aguas, pero debemos dejar algo muy 
claro en este punto: los trabajadores de 
base tienen sus puestos seguros y eso está 
establecido en el ejercicio del presupues-
to de 2017. Si el Gobierno del Estado lleva 
a cabo esos recortes, nosotros los respe-
taremos porque entendemos los motivos 
que los orillan a ello, pero nuestra gente 
tiene sus puestos de trabajo seguros.

—¿Cuántos trabajadores forman 
parte del Sutspes?

—El Sutspes es un sindicato que ha 
crecido cada vez más y hoy tenemos más 
de 10 mil trabajadores, en activo, y jubila-
dos y pensionados, de los tres niveles de 

Gobierno y algunas instituciones descen-
tralizadas como Radio Sonora, Codeson 
y otras más.

—¿Cuál es la relación con el Go-
bierno del Estado?

—Muy buena, hay mucha empatía, 
comunicación; cuando le hablo al Secre-
tario de Gobierno me atiende de inme-
diato, es una persona con quien podemos 
hablar con claridad para llegar a acuerdos 
que sean de interés sindical.

—¿Y la relación del sindicato con la 
gobernadora Claudia Pavlovich?

Excelente, existe una relación muy 
cordial, tenemos muchos años de cono-
cernos y puedo afirmar que nos une una 
amistad y un respeto por el cargo que 
ostenta de representar a todos los sono-
renses. De su parte siempre hemos tenido 
apertura, diálogo y puertas abiertas.

—¿Ya se envió el pliego petitorio 
para el 2017?

—Efectivamente, enviamos un docu-
mento al Gobierno el pasado 20 de octubre 
con más de 100 cláusulas que están dirigi-
das al sector de trabajadores y jubilados; 
buscamos mejores cosas en el rubro de la 
salud, prestaciones sociales, económicas, 
incluso solicitamos un incremento salarial 
de un 10 por ciento, pero veremos en que 
concluyen las negociaciones.

—¿Qué retos vienen para su perso-
nal y para el sindicato que preside?

—Continuar construyendo buenos há-
bitos en todos los trabajadores al servicio 
de los poderes del estado, ser un ejemplo 
en cada uno de los puestos que se desem-
peñen, y un claro ejemplo de eso es que 
en pocos días nos entregarán una certifi-
cación que incluso nos colocará como los 
primeros en América Latina. También el 
continuar trabajando con perfiles, dejar 
en el olvido los amigazgos para ocupar 
puestos públicos.

Todo esto lo hacemos para que el tra-
bajador perdure, que sus entornos de 
trabajo sean los mejores. No bajamos la 
guardia para que los trabajadores se ca-
paciten de manera constante y ayudarles 
con becas a quienes requieran de esos 
apoyos para seguir adelante.

—¿Cómo quiere que al concluir su 
etapa al frente del Sutspes sea recor-
dado Luis Antonio Castro Ruiz?

—Como alguien que dejó un sindicato 
sólido, bien estructurado, planeado, con 
gente muy profesional, que defienda la 
camiseta y muy preparados para enfren-
tar cualquier cosa.

El hecho de encabezar al sindicato líder y vanguardista es 
una grata responsabilidad y en el tiempo que estemos al 

frente de él daremos todo de sí por nuestra gente

Luis Antonio Castro Ruiz
Dirigente del Sutspes de Sonora


